

# Bush: "EU firme en buscar democracia en Nicaragua"

Washington, Feb. 10 (UPI). El presidente George Bush dijo anoche que Estados Unidos se mantendrá "firme" en la búsqueda de la democracia en Nicaragua, y al mismo tiempo propuso un referéndum para determinar el futuro político de Puerto Rico.

Bush pronunció su primer discurso presidencial ante una sesión conjunta del Congreso, y presentó su presupuesto para el año fiscal de 1990, que asciende a 1,16 billones de dólares.

El mandatario instó a los legisladores a sumarse al Ejecutivo en una "misión de progreso", que incluye la lucha contra las drogas y una mejor educación. "Y en todo el mundo, Estados Unidos seguirá siendo el mejor amigo de la libertad. Nos mantendremos firmes en nuestra posición en favor de la autodeterminación y la democracia en América Central, que incluye a Nicaragua", declaró Bush.

—Pasa a la página 23—



**BAJO FUEGO.** Ghazni, Afganistán, Feb. 10 (AP-Cablefoto). Un guerrillero afgano corre a cubrirse del fuego de morteros y proyectiles antitanques, disparados por tropas del ejército afgano después que las guerrillas lanzaron un ataque contra posiciones comunistas dentro de la ciudad de Ghazni.

## Nuevo canciller de EU se reunirá con su colega ruso

Washington, Feb. 10 (DPA). El Secretario de Estado norteamericano, James Baker, y su colega soviético Eduard Shevardnadze, se reunirán informalmente el 7 de marzo próximo con ocasión del inicio, dos días

más tarde, de la conferencia sobre control de armas convencionales en Viena.

El portavoz del Departamento de Estado en Washington, Charles Redman, dijo que ambos

—Pasa a la página 23—

## "Embajador apaga fuego" nombra EU para México

Ciudad de México, Feb. 10 (DPA). Un académico mexicano experto en cuestiones mexicano-estadounidenses calificó hoy de "preocupante" que Washington envíe como Embajador a México a un "diplomático eficiente en apagar incendios", porque indicaría que piensa que el país está ardiendo. Al comentar la designación de John Dimitri Negroponte, reputado como un diplomático para "países crisis", el director del Colegio de la Frontera

Norte (CFN), Jorge Bustamante, dijo que los datos biográficos del ex embajador estadounidense en Honduras "no son alentadores".

—Pasa a la página 66—

## Actual Pdte. paraguayo aspirará a presidencia

Asunción, Feb. 10 (AP). El actual presidente provisional paraguayo, general Andrés Rodríguez, aceptó ser el candidato del oficialista



**ANTE EL CONGRESO.** Washington, D.C. Feb. 10 (AP-Cablefoto). El vicepresidente Dan Quayle, izquierda y el presidente del Congreso, Jim Wright, derecha, aplauden al presidente George Bush, antes de que éste dirigiera anoche su primer discurso a una sesión conjunta del Congreso en el Capitolio.

Partido Colorado para las elecciones del primero de mayo, antes que se realice la respectiva convención partidista,

—Pasa a la página 13—

## Rebeldes nicaragüenses condicionan entrega armas

Miami, Feb. 10 (AP). Los rebeldes nicaragüenses anunciaron hoy una nueva iniciativa de paz destinada a reactivar las estancadas conversaciones de paz con el gobierno de Managua, y ofrecieron entregar sus armas a una Asamblea

Constitucional elegida libremente.

El plan de los rebeldes insta a los sandinistas a cumplir sus promesas en el plan de Esquipulas para la paz en América Central, y a garantizar las reformas democráti-

—Pasa a la página 21—

## Desmantelar escuadrones de muerte piden en Honduras

Tegucigalpa, Feb. 10 (Reuter). Una coalición de partidos políticos, sindicatos, profesionales y estudiantes de oposición pidió hoy al gobierno desmantelar los escuadrones de la muerte y desarmar a los rebeldes nicaragüenses para re-

ducir la violencia en Honduras.

La Unidad Popular (UP) entregó un documento en el Palacio Presidencial, titulado "Medidas para eliminar la violencia política en Honduras" que la orga-

—Pasa a la página 66—

## Varios Bancos de los EU suben las tasas de interés

Nueva York, Feb. 10 (AP). Varios de los principales bancos del país incrementaron hoy sus tasas de interés del 10.5 al 11 por ciento, como reflejo de las continuadas alzas de interés en los mercados financieros.

Fue el primer incre-

mento del año en las tasas preferenciales, que los bancos utilizan para establecer el interés de una variedad de préstamos para consumidores y corporaciones, y elevó la tasa a su máximo nivel desde 1984.

—Pasa a la página 13—

# Arriba a Canadá el Pdte. Bush de E.U.

Washington, Feb. 10 (UPI). El presidente estadounidense George Bush llegó hoy a Canadá, en su primer viaje al exterior como presidente, siendo recibido en el aeropuerto por el primer ministro Brian Mulroney.

Bush consideró "absolutamente apropiado" que su visita inaugural en la presidencia haya sido a Canadá,

aunque en sus entrevistas con Mulroney deberá afrontar asuntos delicados sobre comercio bilateral, medio ambiente y la relación entre vecinos.

Al partir hacia su primera reunión como jefe de Estado con el primer ministro canadiense Brian Mulroney, Bush ofreció, como un gesto de buena

—Pasa a la página 13—



**BUSH EN CANADA.** Ottawa, Canadá Feb. 10. El primer ministro canadiense, Brian Mulroney, izquierda, cede el

paso al presidente norteamericano, George Bush que hoy arribó a esta capital para realizar la primera salida oficial de su presidencia.